



GESAMTSCHULE HÖHSCHEID

Quartalsbrief 2025/ 26 II

Liebe Eltern,
liebe Erziehungsberechtigten,

Gebäude	Kanalstraße 20
Telefon	42657 Solingen
E-Mail	0212 5944- 9453
Schulleitung	ges-hoehscheid@solingen.de
	Dirk Braun

14.01.2026

Ich wünsche allen einen guten Start in das Jahr 2026 und freue mich auf die weitere Begleitung Ihrer Kinder beim Erwachsen werden.

Die wichtigen Gremien der Schule haben nun zu dem **Handy- und Social-Media-Konzept** eine Abmachung erstellt, die das genauere Vorgehen regelt. Dies wird im Lernplaner abgedruckt sein. Bitte lesen Sie dies mit Ihrem Kind/ Kindern und unterschreiben Sie bitte, dass Sie es zur Kenntnis genommen haben.

Ziel dieser Maßnahmen ist eine bewusste und altersgerechte Nutzung dieser faszinierenden kleinen Computer, die wir alle überall dabei haben. Damit gibt es ganz neue Möglichkeiten: Onlinebestellungen, Stundenplaninformationen, Recherche im Internet, Fahrplaninformationen, Vernetzung mit anderen, Übersetzungen... Dies ist eine große Chance für uns alle. Gleichzeitig gibt es auch Herausforderungen. Die Konzentrationsfähigkeit nimmt bei entsprechenden Nutzungszeiten ab. Digitale Gewaltdarstellungen und Mobbing verängstigen uns. Wir haben das Gefühl, dass wir immer erreichbar sein müssen. Im Gehirn werden die gleichen Regionen angesprochen, die bei Suchtverhalten genutzt werden. Erste Untersuchungen haben ergeben, dass die Handynutzung mit den schulischen Leistungen zusammenhängen.

Gemeinsam können wir zu einem reflektierten Umgang mit dem Handy beitragen. Damit die Vorteile überwiegen.

Im Rahmen des **Startchancen-Projekt** ist die Ist-Stands-Analyse mit den drei Universitäten aus Osnabrück, Tübingen und Saarbrücken auf Hochtouren. Wir werden die Daten der Schülerbefragungen zu Bedingungen des Lernens und der digitalen Kompetenzen mit Prof. Dr. Reintjes in der kommenden Woche auswerten. Ich werde berichten, was dort herausgekommen ist.

In den nächsten Wochen werden die Klassen zusätzliche Unterrichtsmaterialien aus den Deluxe-Klassen bestellen. Diese drei Klassen haben Material zur Konzentrationssteigerung und Verbesserung der Lernatmosphäre ausprobiert. Nun können alle von den Materialien und Erfahrungen profitieren.

Die erste **Beratungstags-Woche** ist erfolgreich durchgeführt worden. Bei mir ist ein sehr positives Feedback angekommen. Vor allem die Flexibilität wurde dabei gelobt. Im zweiten Halbjahr werden wir erneut wieder eine Woche haben und dann dies systematisch auswerten. Ich bin auf Ihre differenzierten Rückmeldungen gespannt.

Unsere **interkulturelle Elternarbeit** mit Frau Henning und Frau Karaküük nimmt immer mehr Fahrt auf. Im wöchentlich stattfindenden Eltern Café (dienstags 09: - 11:00 Uhr, K 068) sind Sie herzlich willkommen. Darüber hinaus gibt es „Großveranstaltungen“ (Fastenbrechen, Weihnachtsfeier...), die wichtige Feste im Jahresverlauf begleiten.

Besonders hinweisen möchte ich auf den **Schulpodcast**, von dem mittlerweile 26 Folgen erschienen sind (<https://open.spotify.com/episode/4pawTTJoUEBI9dtDqLLwE9?si=1iGF5zGtRXaYmPDchTv3Nw&nd=1&dsi=9d364e24d31e4a04>). Im Dezember waren wir im **Radio** (https://wdrmedien-a.akamaihd.net/media/p/public/weltweit/2025/12/10/2ace5e01-9eff-433d-9b2b-30b571fe1407/2ace5e01-9eff-433d-9b2b-30b571fe1407_MP3-128.mp3)

Mit dem Halbjahreswechsel wird es wieder einen neuen Stundenplan geben. Zusätzlich probieren wir im zweiten Halbjahr ein **neues Zeitraster** aus. Die Unterrichtsstunden werden nun alle 67,5 Minuten dauern
8.00 - 9.07 Stunde 1,
9.15 - 10.22 Stunde 2,
Hofpause,
10.45 - 11.52 Stunde 3,
12.00 - 13.07 Stunde 4,
Mittagspause
13.55 - 15.02 Stunde 5,
15.10 - 16.17 Stunde 6.

Diese krumme Minutenzahl ergibt sich aus der Aufteilung von drei 45-Minuten-Stunden auf zwei neue Stunden. Die Stundenanzahl je Fach bleib so erhalten. Im Lernplaner des kommenden Halbjahres werden Sie weitere Informationen erhalten.

Wir erhoffen uns dadurch einen gleichmäßigeren Stundentakt. Darüber hinaus gibt es viele planungstechnische Vorteile.

Mit dem Halbjahreswechsel wird an der Kanalstraße ein **Gong zu den Aufstellzeiten** aktiviert. Das Stundenende bleibt weiterhin ohne Gong. So erwarten wir einen pünktlicheren Unterrichtsbeginn, der deutlicher erkennbar ist.

Bleiben Sie gesund!

Dirk Braun
Dirk Braun, LGeD